
REUNION COMISIÓN DE CALIDAD DEL GRADO DE LENGUAS Y 
LITERATURAS MODERNAS - PORTUGUÉS 

27 de junio de 2019  

 

Asistentes: 

Olga García García 

Maria da Conceição Vaz Serra Pontes Cabrita 

Secretaria: María Jesús Fernández 

Coordinadora: Iolanda Ogando González 

Disculpan su asistencia: María Isabel Rodríguez Ponce, Victoria Pineda 
González, Manuel Mañas Núñez 

 

Hora de inicio: 13h20 

 

Aprobación de la última acta de reunión de la Comisión  

No hay correcciones ni modificaciones por parte de los miembros de la comisión. 
Se aprueba el acta por asentimiento. 

 

Informes de la coordinadora de la comisión 

Hay tres pequeños informes: 

 ** Se va a dar inicio a la organización de las jornadas sobre cultura 
portuguesa y lusófonas y la jornada de TFG, en principio con la misma 
modalidad del año pasado: septiembre para el primer curso (de modo que sirva 
como curso de nivelación y, sobre todo, factor de motivación para los 
estudiantes de los primeros años); diciembre para el de TFG, que será 
coordinado con el de TFM del MUFPES y del MEPLEH (por lo que tendrá una 
posibilidad de asistencia virtual). 

 ** Ha llegado el correo del Vicerrectorado de Calidad con la dirección web 
para responder a la encuesta de satisfacción de las titulaciones, por lo que voy a 
preparar un correo para el PDI.  

 ** Todavía no han llegado las líneas para los TFG del próximo curso, por 
lo que esa ficha queda pendiente de elaboración. En cuanto la tenga, la enviará 
a toda la comisión para su evaluación y aprobación, siendo esa la fecha en la 
que convocará una breve reunión de carácter extraordinario. 

 



Informe de la coordinadora sobre el desarrollo de la nueva normativa de 
funcionamiento de las comisiones de calidad de las titulaciones  

El pasado 13 de junio el coordinador de la comisión de calidad del centro nos 
hizo llegar una documentación, a su vez remitida por el vicerrectorado de 
Calidad y Estrategia, en la que se abordan algunos cambios en el 
funcionamiento de las comisiones de calidad que nos afectan.  

El coordinador del centro informó a los coordinadores de las titulaciones que 
tendrían una reunión de coordinadores de calidad de los centros el día 18 de 
junio para abordar dichos cambios, y preguntaba si había alguna indicación por 
nuestra parte para que expusiese en dicha reunión. 

Tras dicha reunión, el coordinador envió un informe a los coordinadores de 
titulaciones que la coordinadora sintetiza en los siguientes puntos: 

** parece que habrá un cambio en el modelo de actas de las comisiones, pero 
todavía no nos han enviado ese modelo; 

** habrá cambios en la página web del Vicerrectorado de Calidad y Estrategia; 

** parece que están trabajando para que haya un PAS dedicado 
específicamente a las cuestiones de calidad en cada centro;  

** se trabaja en el reconocimiento del trabajo de los PAS en las comisiones (se 
hablaba de un curso de formación equivalente a 20 horas); 

** a partir de ahora ya no estamos inmersos en el SIGC (Sistema Interno de 
Gestión de Calidad) sino en el SAID (Sistema de Aseguramiento Interno de 
Calidad). Es obligatorio por imposición de ANECA y órganos similares.  

La coordinadora también explica otros aspectos importantes que se trataron en 
esa reunión: 

** El documento con la normativa de las comisiones todavía está en discusión y 
reelaboración tras las propuestas hechas en las comisiones, pero hay algo que 
nos va a afectar de manera directa: tiene que ver con el número de integrantes, 
que sólo podrán ser 4 miembros de PDI + coordinador/a. Los miembros serán 
elegidos de entre las áreas con más representación en el grado y aquellas áreas 
sin representación serán invitadas a las reuniones, con voz pero sin voto. 

** Hay una nueva plantilla para la memoria de calidad anual, que quieren que se 
haga antes de finales de cada año. Parece que la propia UTEC hará gráficos 
que se utilizarán directamente. 

** El número de estudiantes será 1 y el/la secretaria deberá ser elegido/a por 
votación tras el nombramiento de los miembros. 

** Justifican el nuevo cuadro de actividades formativas porque es el de la 
aplicación electrónica para poner las fichas, parece que por lo demás no habrá 
cambios entre el formato en documento y el formato electrónico. 



La coordinadora comenta que mantendrá informados a los miembros de la 
comisión de las novedades. 

La profesora Fernández García pregunta si se aplicarán estos cambios ya para 
el próximo curso y la coordinadora responde que parece que no. 

 

Revisión y aprobación de las guías docentes del grado para el curso 2019-
20. 

La coordinadora señala que lo más positivo que se puede reseñar es que, a 
pesar de los cambios en las fichas, los problemas e incidencias han sido 
relativamente pocas.  

He recibido las fichas revisadas de todos los miembros de la comisión, en 
algunos casos indicando pequeños problemas en la inclusión de los cuadros de 
actividades formativas o, en otros casos, por el olvido de algunos párrafos 
relativos a la evaluación. 

La mayoría de los cambios fueron solicitados por los revisores a los profesores 
responsables y, en general, han respondido de manera rápida introduciendo los 
cambios señalados.  

La coordinadora explica que ella misma hará una última revisión para la cuestión 
de formato y presentación, incluso para detectar algunas cosas.  

Finalmente, las enviará a la comisión da calidad del centro y en cuanto se 
aprueben, hará los pdf para enviárselos a Paco García Cayero y los enviará en 
formato word y pdf a los profesores, para que tengan la última versión corregida 
y aprobada. 

 

Ruegos y preguntas 

No hay 

 

Acuerdo tomados: 

- Se aprueban la guías docentes del curso 2019-20. 
- Se aprueba realizar una reunión de la comisión para la aprobación de 

la ficha de TFG. 

 

 
 

Fdo. Mª Jesús Fernández García   Fdo. Iolanda Ogando González 
Secretaria      Coordinadora 

Fecha de aprobación del acta: 19 de noviembre de 2019 


